

¡¡¡AFUERA EL TRUST ELECTRICO!!!

Afuera el tentáculo explotador de la Bond and Share

¡La riqueza eléctrica de Costa Rica debe ser de los costarricenses!

Cada vez resultará más claro que los servicios eléctricos, en sus variadísimas formas, constituyen servicios de utilidad pública. De aquí que todo cuanto venga a quitarles ese carácter, sea contraproducente desde el punto de vista social. Y en este sentido es que se impone la socialización de tales servicios, particularmente en nuestro caso, en que el trust eléctrico existente va rotundamente contra este concepto. Por fortuna y gracias a la previsión de los hombres que se interesaron en la fundación de la Junta Nacional



San José, Costa Rica, Sábado 13 de Noviembre de 1937 N° 265 Editor - E. Jiménez Guerrero

de Electricidad, el país cuenta con leyes que permiten una acción liberadora rente a las pretensiones del trust por fortuna el país está en buen pie de lucha contra el monopolio de la energía eléctrica que sólo pretende explotar con fines de lucro. En este momento las Compañías Eléctricas tienen los medios de producción de la energía eléctrica, pero no pueden explotar esa energía sino con el consentimiento de la Junta Nacional de Electricidad y ciñéndose en un todo a lo que esta Institución Pasa a la sexta página

Colocar \$4.000 en BONOS ¿LUIS ANDERSON

Esa es la tarea inmediata que tenemos que llenar todos los verdaderos militantes del Partido Comunista de Costa Rica

futuro Ministro de Educación Pública?

El Partido Comunista, que no ata su ideología a las gruesas sumas de dinero de banqueros y cafetaleros, ha lanzado una emisión de bonos por valor de \$4000, que deben ser colocados inmediatamente entre los simpatizantes y militantes del Partido, que apoyan la labor patriótica que saben realizar los diputados comunistas en la Cámara.

En todas las ciudades y en los pueblos, en los talleres y fábricas y células, se movilizará nuestro esfuerzo y entusiasmo trabajando en la colocación de esos bonos, que es el préstamo que hace el pueblo de Costa Rica al Partido, en la seguridad absoluta de que ni un sólo centavo se gastará en propinas, ni en guaro ni en compra de votos. Todos los costarricenses saben que cuatro mil colones son una suma mínima, insignificante, en una campaña política y que sólo dentro de la limitación y austeridad a que se someten los militantes del Partido Comunista, es posible organizar nuestra propaganda.

Pasa a la sexta página

El c. Manuel Mora salió de regreso de México



Hemos recibido de México la noticia, que sabemos que acogerá con beneplácito el pueblo costarricense, de que el camarada Mora ha salido de regreso.

No hemos logrado establecer el día que ingresará a esta capital, pero si lo llegamos a saber, lo informaremos oportunamente para que el pueblo, que simboliza Pasa a sexta página



Las columnas de la grandiosa manifestación de la Juventud en la Plaza Roja de Moscú

Un millón y trescientos mil soldados del Gran Ejército Rojo desfilaron el domingo pasado, 7 de Nov. en este mismo lugar frente a la tumba de Lenin conmemorando el vigésimo aniversario de la Revolución.

Nuestro representante Jiménez Guerrero obtiene una nueva e importante victoria parlamentaria.

El Partido Comunista ha venido sosteniendo la tesis de que la ley para la construcción del muelle de Quepos había sido elaborada con ligereza, por lo que, aunque nosotros estábamos por la construcción por el Estado de esa obra, opinábamos prudentemente proceder a investigar con mayor detenimiento cuál debía ser el lugar más apropiado, por diferentes razones que ya hemos citado, para la construcción de dicho muelle. Sin embargo, en vista de las razones dadas

por el diputado Arias en su discurso, en favor de la tesis de construir el muelle en Quepos y en vista de que en el proyecto se autoriza al Ejecutivo para construir otras obras de la misma naturaleza en otros puntos de la costa que estime apropiados, el camarada Jiménez Guerrero votó el dictamen favorable a la construcción de la obra, reservándose el derecho de introducir en los tres debates consiguientes algunos aportes a fin de garantizar en forma absoluta

la libertad de transportes para la región sur, objetivo de la ley en cuestión, y que según logró comprobar nuestro camarada en el Congreso, no estaba debidamente garantizado por la sola construcción del muelle. Al día siguiente de aprobado el dictamen, el camarada Jiménez, haciendo buenas sus palabras, presentó una moción para que se agregara al proyecto de ley en debate un artículo que obligara al Ejecutivo, caso de construir el muelle, a ga-

rantizar en forma absoluta la libertad de transportes, única manera—dijo—de impedir el monopolio de la United, pues la sola construcción del muelle no lo lograba. La moción del c. Jiménez provocó un largo y acalorado debate, habiendo abandonado el Presidente del Congreso señor Arias su puesto, para ocupar una curul en la llanura con el objeto de combatir la moción de nuestro camarada. La sesión terminó, habiendo que Pasa a la sexta página

Aunque Ud. no lo crea existe un movimiento encaminado a llevar a Luis Anderson a figurar en las altas esferas del actual gobierno. Por lo pronto sabemos que Lucas, el del Liceo, el de la beca a Chile, le está haciendo a propaganda semejante ocurrencia. El don Lucas, por lo que vemos es hombre de influencias en el gobierno y no de los que se chupan el dedo. consiguió el sabroso destino del Liceo, consiguió la beca en Chile, y como si esto fuera poco, pretende ahora imponer a Anderson en el Ministerio de Educación Pública.

Para lograrlo ha estado enviando unas circulares a los maestros del país a fin de que acuerpen la idea de dedicar el próximo 22 de noviembre, Día del Maestro, a elogiar a Luis Anderson. Por supuesto que una vez que consiguiera tal despropósito, presentaría al homenajado como al hombre angido por el oleo de la simpatía del magisterio para reemplazar a Lilito, si es Pasa a la sexta página

La UNITED nos está robando la milla marítima



Nuestro Partido ha tenido informes de que la United Fruit Co., no satisfecha con haberse apoderado con métodos inmorales de nuestras mejores tierras, utilizando la vanidad de muchos costarricenses descastados, se ha venido robando también la milla marítima en el Pacífico, casi el único patrimonio que queda a los costarricenses en ese rico litoral. El ardid de que se ha valido para lograr sus Pasa a sexta página